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会  議  録 

会議の名称 第７回茨木市水道・下水道事業審議会 

開催日時 平成 30年２月７日（水） 

  （午前・午後）  ０時 30 分  開会  

  （午前・午後）  ０時 45 分  閉会 

開催場所 水道部２階  外会議室  

議  長 仲上 健一 

出 席 者 仲上 健一、岡崎 利美   

【以上、学識経験者 ２名】 

宮内 潔 

【以上、事業関係者 １名】 

八木 香織、佐名川 玲子 

【以上、利用者団体から推薦された者 ２名】 

久保田 道孝、福永 眞弓 

【以上、公募市民 ２名】 

【７名】 

欠 席 者               

事務局職員 

福岡市長、大塚副市長、福岡水道事業管理者職務代理者水道部長 

吉備水道部次長、池田水道部副理事兼営業課長、酒巻工務課長、 

野口水道部副理事兼浄水課長、松本水道総務課長、 

杉林水道総務課長代理兼企画係長、池田水道総務課主幹兼経理係長、 

前田総務係長、黒岡工務課主幹兼計画管理係長、企画係職員(2名) 

 【14名】 

開催形態 公開 

議題（案件）  (1) 茨木市水道事業ビジョンの改定について答申  

配布資料 

(配布資料) 

会議次第 

答申書 
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議 事 の 経 過 

発言者 議 題（案 件） ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

（開会） 

松本課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

仲上会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

松本課長 

 

福岡市長 

 

 

定刻となりましたので、ただいまから、第７回茨木市水道・下水道事業

審議会を開催させていただきます。 

 本日の進行をさせていただきます水道総務課長の松本でございます。 

どうぞよろしくお願いします。 

まず始めに、本日の開始時刻が急遽変更になりましたことを、お詫び申 

し上げます。申し訳ございませんでした。 

 

 それでは、本日の審議会委員の出席状況についてご報告申し上げます。 

委員総数７名のうち、出席者７名でございます。 

また、この審議会は公開としており、本日は１名の方が傍聴されている 

ことを併せて報告いたします。 

 

それではこれより第７回茨木市水道・下水道事業審議会を開催いたしま

す。 

 茨木市水道・下水道事業審議会におきましては、平成29年２月24日に市

長からの諮問を受けて以来、「茨木市水道事業ビジョンの改定」について

６回にわたって、ご議論いただいております。 

 先日の審議会におきまして、その取りまとめが終わり、答申案が決議さ

れましたので、本日、答申を行います。 

それでは、仲上会長から福岡市長へ、答申をお願いします。 

 

福岡市長から「茨木市水道事業ビジョンの改定」につきまして、諮問を

お受けして、当審議会において議論し、取りまとめに至りましたので、本

日、答申いたします。 

福岡市長におかれましては、答申の趣旨を十分に踏まえていただき、今

後､水道事業のさらなる推進に取り組まれますよう､よろしくお願いしま

す。 

 

【仲上会長から福岡市長に答申書を手交】 

 

どうもありがとうございました。 

 

それでは、福岡市長からご挨拶を申し上げます。 

 

ただいま答申を頂戴しましたお礼を兼ねて、一言ご挨拶を申し上げます。 

ただいま、仲上会長から、平成 29年２月に諮問させていただいた「茨木
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議 事 の 経 過 

発言者 議 題（案 件） ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

仲上会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮内副会長 

 

 

 

市水道事業ビジョン」の改定に対する答申をいただきました。 

仲上会長をはじめ、委員の皆様におかれましては、公私ご多用の中、長

期間にわたり熱心にご審議を賜り、本日答申いただいたことに、心からお

礼申し上げます。いただいた答申をふまえ、本市水道事業の最も基本とな

る計画として、「茨木市水道事業ビジョン」を策定してまいりたいと思いま

す。 

 今後は、人口減少による給水収益の減少など、財政収支への影響が予想

される中で、増大する更新需要への対応や、次代を担う人材の確保と技術

の継承など、様々な課題に取り組んでいかなければなりません。本ビジョ

ンに掲げる「安全と信頼を未来につなぐ水道の実現」という基本理念のも

と、市民の皆様にご理解ご協力いただきながら、50年先も「安全で安心で

きると信頼され続ける水道」でありますよう、全力を尽くしてまいりたい

と考えております。 

委員の皆様におかれましては、今後とも本市水道事業の推進に、格別の

ご協力とご指導を賜りますよう、お願い申し上げます。 

本日は、ありがとうございました。 

 今日で審議会は終わりということですので、委員の皆様から一言ずつい

ただけたらと思います。 

 

市長、ありがとうございます。この委員会は、茨木市の将来にとって重 

要な委員会であると同時に、女性が４名、男性が３名ということで、和気

あいあいと笑いの絶えない委員会で、全国的にも大変珍しい委員会だった

のではないでしょうか。また、事務局の方も非常に熱心で、特に大塚副市

長は毎回出席をされまして、深い議論ができた、すばらしい報告書ではな

いかと思います。表紙の方も、各自治体の人に時々お見せすると、皆びっ

くりするような、いい表紙になっておりますので、表紙に負けないような

中身ということで、議論をしてまいりました。特に、副会長は、ご専門の

立場から、また全国的な視野から、ご意見をいただきまして、事務局も基

本的には反論することなく受け入れられ、非常に水準の高いものができた

というように、自画自賛をしております。このパブリックコメントをふま

えた答申案を、今後、ぜひよろしくお願い申し上げます。では、副会長お

願いします。 

 

副会長をさせていただいた宮内です。私は委員会の一員としまして、ま 

ず、読んでわかりやすいビジョンを作ろうということで、それを目指して

やらせていただきました。事務局の方も頑張っていただきまして、いいも

のができたかなと思っております。内容としましても、水道ビジョンとし
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議 事 の 経 過 

発言者 議 題（案 件） ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐名川委員 

 

 

 

 

 

福永委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

久保田委員 

 

て必要なものは入っておりますし、たとえば施設整備につきましても、こ

れまでの経過をふまえながら、市長がおっしゃいましたように、今後は人

口減少の中で経営の課題等もございますが、そのような中でも、配水池の

耐震化は完了し、重要施設までの管路の耐震化についてもほぼカバーがで

きるところまで実施ができるということで、図とか表も使いながら、市民、

お客さまにとりまして、わかりやすい 10年間での具体的な目標を設定でき

たかなと思います。また、新しい取り組みについてもピックアップしまし

て、災害時の共助関係の構築ですとか、茨木市らしさを出すということも

できたのではないかなと思っております。財源の詳細等につきましては、

次の経営戦略で検討することにはなりますが、今後、市民、お客さま、議

会の方々に対して十分にビジョンのＰＲをしていただき、また、フォロー

アップの結果も公表していただいて、信頼関係を保ちつつ、いざという時

には、市民、お客様も、水道は市民の財産ですから、公民一体での取り組

みや合意形成ができるようにしていっていただきたいなと思います。あと、

アセットマネジメントに関する取り組みにつきましては、今後も施設整備

計画の基礎になりますので、維持・運転管理データの蓄積と分析を進めな

がら、より効率的効果的な水道システムとなりますよう、適宜見直しを行

っていただけたらと思います。 

 

 茨木市消費者協会から出させていただいております。私も、市民の一員 

として、わかりやすい言葉を使っていただきたいなという希望が実って、 

嬉しく思っております。内容については、先生方がおっしゃっていただい 

たとおりでございますので、これを 10 年先もよろしくお願いしたいなと思 

っております。 

 

 私、市民委員に選んでいただきましたのに、ちゃんとした意見も言わず 

に申し訳なかったと思っております。蛇口をひねれば水が出て当たり前だ 

と思っていて、水のことにほとんど興味がありませんでしたが、審議会委 

員に選んでいただいて、蛇口の向こう側のことをたくさん勉強させていた 

だいて、それ以来、水とか水道という言葉を聞くたびに反応するようにな 

り、嬉しく思っています。私は別の審議会委員に２つ参加させていただい 

たことがありますが、副市長に初めてお会いしまして、このように毎回審 

議会に出席してくださること、とても嬉しく思いました。どうもありがと 

うございます。 

 

 久保田です。私は、茨木市の審議会に初めて参加させていただきました 

が、特に水道というテーマで色々な話を伺うなかで、立派に組み立てられ 
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議 事 の 経 過 

発言者 議 題（案 件） ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

八木委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岡崎委員 

 

 

 

 

 

 

 

仲上会長 

 

 

た組織だなと感じました。やはり、何の問題もなく、水が滞りなく配られ 

ているということは、すばらしいことだと思います。多少つまらない意見 

も申し上げましたが、丁寧に反映していただいて、ありがとうございます。 

それから、私が１番大事だと思うのが、水道事業の持続性でございまして、 

特にこれから街の構造も変わってまいりますので、それをふまえた持続性 

をぜひお願いしたいと思います。どのように変わっていくかといいますと、 

私の個人的な感覚ですが、高齢者が増えてまいりまして、丘の上に住んで 

おられた方が、どんどん駅の側に集まってくると、じゃあそのいなくなっ 

たところはどうするのかと、そういう問題もありますし、それから節水機 

器の普及も、水道にとってはなかなか目の離せないことじゃないかと思い 

ます。そういったことをふまえて、今後も水道事業の持続性を力強く進め 

ていただければと思っております。 

 

 八木でございます。私も、福永委員と同じく、水道は出て当たり前と思 

って生活してきましたが、この審議会を通じて、当たり前に水道から水が 

出てくるという裏側では、皆さんのすごい努力があるんだなということを 

勉強させていただきました。この審議会では、わからないところも、委員 

の先生方や職員の方々に教えていただいて、わかりやすいものができたの 

ではないかなと思っております。あと、この市の封筒を定期的に送ってい 

ただいていまして、茨木には次があるというフレーズを、だいぶ前から知 

ってはいましたが、この審議会の中盤ほどで、次という字が入っていると 

いうことにやっと気付きました。何回も目に触れていると、ハッと気付く、 

見えていなかったものも見えてくるのかなと思いましたので、このビジョ 

ンもたくさんの人の目に触れて、色々な発見があればいいなと思っており 

ます。どうもありがとうございました。 

 

 岡崎でございます。私は専門がファイナンスですので、水道は全くの専 

門外になりますので、全くとんちんかんなことを度々言っていたのではな 

いかと思っております。ただ、最近は根拠のない楽観主義が蔓延しており 

まして、どうにかなるかなという空気がありますが、今回のビジョンの中 

では高齢化が進んで使用量が減少するとか、老朽化が進むとか、それから 

大規模災害が起こるということを前提に、きちんとビジョンを作れたのが 

大きな成果ではないかなと思っております。ありがとうございました。 

 

 皆さん、ほぼ毎回全員が意見を言われて、そういう面では水準を保つだ 

けではなくて、バランスの取れた報告書ではないかと思います。宮内副会 

長は、全国のこういったビジョンを作っておられますが、全国的に見てこ 
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議 事 の 経 過 

発言者 議 題（案 件） ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

 

宮内副会長 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

福岡部長 

 

 

 

 

 

 

 

松本課長 

 

 

 

 

 

 

 

のビジョンの評価はどうでしょうか。 

  

 ビジョンの内容につきましては、先ほどコメントさせていただいたとお 

りです。それぞれの市の規模、地勢などの特徴の中で、それぞれの個性を 

発揮したビジョンが作られていると思います。茨木市におかれましても、 

これから茨木市の進んでいく方向を見越していただきまして、ビジョンは 

これで終わりというわけではありませんので、今後の社会的な動きに合わ 

せて改良していっていただいたらなと思います。 

 

 いただきましたご意見をしっかり受け止めて、世の中がどんどん変わっ 

ていく中でも、先をできる限り見通して、皆様にご審議いただいたこのビ 

ジョンと、これから策定する経営戦略と、できて終わりではなくて修正、 

運用もありますので、全体的に見ながら進めていきたいと思っております。 

ありがとうございました。 

 

 最後までご意見いただきまして、ありがとうございました。市長の方か 

ら、改めてお礼とご挨拶をさせていただきましたが、長い間、お忙しい時 

間を割いていただいて、私たちのこれからの大きな目標となるビジョンを 

作成していただきまして、ありがとうございました。先ほど、副会長の方 

からも、これで終わりじゃないと、まさにそのとおりでございまして、こ 

れからが我々の取り組みの始まりであると考えております。本当にどうも 

ありがとうございました。 

 

会長、委員の皆様、ありがとうございました。 

 今回の会議録につきましては、後日、市ホームページに掲載させていた 

だきます。 

 最後になりましたが、「茨木市水道事業ビジョン」の改定につきまして、 

長期間にわたりご議論をいただき、ありがとうございました。今後とも、 

本市水道事業の推進に格別のご高配を賜りますよう、よろしくお願い申し 

上げます。それでは、「茨木市水道事業ビジョン」の改定についての審議会 

を閉会いたします。ありがとうございました。 

 


